

# El parlamentario explica la crisis del SPD y el plan para reconquistar al electorado en las elecciones de septiembre: "Queremos crear 4 millones de empleos hasta el 2020".

JEAN PALOU EGOAGUIRRE

"Angela Merkel ha sabido venderse internacionalmente", reconoce, con cierto pesar, el diputado del Partido Socialdemócrata Alemán (SPD, de centroizquierda) Lothar Mark, al referirse a la Canciller de su país, quien desde que asumió en 2005 ha sido elogiada en distintos foros y publicaciones extranjeras como una de las figuras políticas más destacadas de Europa.

Según Mark —quien esta semana estuvo en Chile firmando tratados de cooperación como relator para América Latina de la comisión de RR.EE. del Bundestag—, a nivel interno Merkel "no ha liderado con suficiente fuerza", y ha ejercido más bien como "moderadora" en el país. "Nosotros en el SPD decimos que ella en el fondo ha continuado la política de Helmut Kohl (Canciller entre 1982 y 1998), la de sentarse y esperar que los problemas pasen", asegura.

El diputado, en todo caso, destaca que Merkel, perteneciente a la Unión Demócrata Cristiana (CDU, centroderecha), ha sido

"muy correcta" en su manejo con sus socios de la llamada Gran Coalición: una especie de "matrimonio por conveniencia" que conforman en el gobierno la CDU y el SPD, las dos principales fuerzas políticas de Alemania.

"Eso es sorprendente, porque en la campaña electoral para las últimas elecciones federales en 2005 nos enfrentamos duramente como adversarios políticos", afirma Mark.

La diferencia entre ambos partidos se ha ampliado en estos últimos cuatro años, y las últimas encuestas de cara a los comicios del 27 de septiem-

bre —en los que se renueva el Parlamento Federal, que a su vez elige al Canciller— muestran que el SPD obtendría cerca del 20% de los votos frente al 37% de la CDU. Y ante este escenario, no es tan probable una nueva alianza.

En medio de esta honda crisis de afiliados y de divisiones internas, la carta socialdemócrata es el actual ministro de RR.EE., Franz-Walter Steinmeier, un hombre de la línea centrista del carismático ex Canciller Gerhard



Lothar Mark, del SPD.

**34,2%**

obtuvo el SPD en las elecciones federales de 2005, 4,3% menos que en 2002.

**222**

diputados tiene actualmente en el Bundestag, de un total de 614.

Schröder, pero que sigue siendo visto como un líder más bien "gris", que no entusiasma.

Mark hace una autocrítica de la crisis del partido, fundado en 1863. "Nos hemos alejado cada vez más de nuestra 'clientela'. Esto comenzó bajo la coalición del SPD y Los Verdes en 1998, con Schröder, cuando surgió una mayor discrepancia entre los sindicatos y el partido (...) Impulsamos demasiado rápido demasiadas reformas que eran necesarias

en el marco de la globalización", explica, en referencia a la "sangría" de militantes —que pasaron de 943 mil en 1990 a 775 mil en 1998 y a 600 mil en 2005—, los cuales provenían en su mayoría del ala izquierdista del partido y estaban descontentos con las "políticas neoliberales" adoptadas. Muchos de éstos han emigrado al partido La Izquierda.

Para intentar reencantar a este electorado, dice Mark, la apuesta de Steinmeier apela directamente a las antiguas bases. "Queremos crear 4 millones de empleos hasta el 2020 (y alcanzar el 'pleno empleo'). Es un objetivo ambicioso, difícil de lograr, pero si se lograra solamente dos tercios de ello ya sería un resultado fantástico", afirma el diputado, quien asegura que el SPD se está acercando así nuevamente a la poderosa Federación Alemana de Sindicatos.

Mark sostiene que se fomentará el sector de servicios y seguridad social y que se retomará el pulso en educación. "Como país de alta tecnología y de investigación, tenemos que ser un país que se adelanta a los demás" dice.

Y Merkel, afirma, todavía está sentada.

## "Queremos un nuevo comienzo para Villa Baviera"

Lothar Mark, quien tiene una banca en el Bundestag desde 1998, manifiesta un especial interés en Chile, país que ha visitado en varias ocasiones con motivo de sus investigaciones sobre Colonia Dignidad.

"Eso sigue siendo un tema hasta el día de hoy", asegura Mark, quien en 2002 fue uno de los principales

Parlamento alemán que buscaba desarticular integralmente a la secta germana y "aislar de inmediato al grupo de líderes criminales de Colonia Dignidad".

"He luchado para que esta problemática se conociera tanto en Alemania como en Chile", afirma. "Desde un principio, mi instrucción fue brindar apoyo político para que el sistema criminal liderado por Paul Schaeffer en Colonia Dignidad fuera destruido. Estamos muy agradecidos de que se haya logrado detener a Schaeffer", agrega.

Actualmente, cuenta, está abocado a que "se encuentren caminos para que otros líderes que realizaron apremios sean detenidos", así como ayudar a los que hoy viven en Villa Baviera. "Junto con el Gobierno chileno queremos generar posibilidades de un nuevo comienzo para los que viven en Villa Baviera. Y en ese sentido, agradecemos que se le esté levantando el embargo".



Merkel se enfrentará en las elecciones con su actual ministro de RR.EE., Franz-Walter Steinmeier

Lothar Mark, diputado de la bancada socialdemócrata del Bundestag:

**“Merkel sigue la política de sentarse  
y esperar que los problemas pasen”**